

An das Ratsmitglied
Herrn
Marc Müller

12.10.2015

Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates
Ihre Anfrage vom 30.09.2015 betr. Vollständiger Straßenumbau in der Pohlhausenstraße auf dem Abschnitt zwischen Servatiusweg und Bahnübergang Stadtbahn

Sehr geehrter Herr Müller,

Ihre kleine Anfrage vom 30.09.2015 betr. Vollständiger Straßenumbau in der Pohlhausenstraße auf dem Abschnitt zwischen Servatiusweg und Bahnübergang Stadtbahn beantworte ich in Abstimmung mit dem für die Kanalbaumaßnahme zuständigen Stadtbetrieb Bornheim wie folgt:

Frage 1:

Wodurch wurde diese Baumaßnahme veranlasst?

Antwort 1:

Im Zuge der Durchführung der Kanalbaumaßnahme durch den SBB, sowie der Erneuerung der Wasserleitung musste der vorhandene Straßenaufbau aufgenommen werden. Die Bäume wurden aufgrund der Nähe des Kanalbaus zu den Wurzeln in Abstimmung mit dem Umwelt- und Grünflächenamt für abgängig befunden. Ein Ersatz des Gehweges wurde in Abstimmung mit dem Tiefbau- und Straßenverkehrsamt aus Wirtschaftlichkeitsgründen mit einem Pflasterbelag wieder hergestellt.

Frage 2:

Wie hoch sind die Kosten für diese Baumaßnahme bei der Planung und Ausführung?

Antwort 2:

Die Plankosten für die gesamte Maßnahme Kanalerneuerung Pohlhausenstraße liegen bei 300.000 € plus 61.500 € für die Erneuerung der Wasserleitung.

Frage 3:

Wie soll diese Baumaßnahme finanziert werden?

Antwort 3:

Die Finanzierung wird wie üblich über die Kanalbaumaßnahme sowie der Erneuerung der Wasserleitung vorgenommen. Die Mittel sind in den seitens des Verwaltungsrates und des Betriebsausschusses genehmigten Wirtschaftsplänen eingestellt.

Frage 4:

Welche Ersatzpflanzungen für die gerodeten Bäume sind vorgesehen?

Antwort 4:

Da Verursacher der Baumfällungen das Abwasserwerk ist, hat sich dieses bereit erklärt, die Kosten für die Anlage von zwei zukunftsfähigen Pflanzbeeten mit Baumpflanzung zu übernehmen. Die Baumart steht noch nicht definitiv fest. Es wird eine standort- und klimafolgenangepasste Sorte ausgewählt.

Frage 5:

Warum erfolgte vor Arbeitsbeginn keine Information an die zuständigen Ausschüsse Stadtentwicklung und Umwelt?

Antwort 5:

Die Notwendigkeit der Baumfällung aus Verkehrssicherheitsgründen hat sich im Zuge der sehr beengten Kanalbaumaßnahme ergeben.

Dennoch erfolgte eine Mitteilung vor Baumfällung am 08.09.2015 im Umweltausschuss.

Auszug aus der Niederschrift der Sitzung des Umweltausschusses vom 08.09.2015:

Mündliche Mitteilungen der Verwaltung:

Baumaßnahme Pohlhausenstraße, Kanalerneuerung

Die Bäume sind durch die Kanalbaumaßnahme nicht mehr standsicher, es werden auf Kosten des Abwasserwerkes zwei neue Baumstandorte an der Pohlhausenstraße entstehen.

Mit freundlichen Grüßen

Wolfgang Henseler, Bürgermeister